

Forces canadiennes de la Région du Nord

Les Forces de la Région du Nord ont établi leur Quartier général à Yellowknife (Territoires-du-Nord-Ouest) et possèdent un détachement à Whitehorse (Yukon). La Région comprend le Yukon et les Territoires-du-Nord-Ouest, y compris les îles de la baie d'Hudson, de la baie James et de l'Archipel arctique, et s'étend jusqu'au Pôle Nord géographique. Elle couvre une étendue de 3 900 000 km² environ (plus d'un million et demi de milles carrés), soit 40 p. cent de la superficie du Canada. Le commandant de la Région du Nord assume la responsabilité des questions militaires régionales et, le cas échéant, veille à la coordination et au soutien des activités des forces déployées dans ce secteur septentrional. Les Forces canadiennes du Nord apportent leur appui aux autorités civiles, contribuent à la mise en valeur du Nord et veillent à la sécurité du Canada.

Opérations de maintien de la paix
Depuis la Seconde Guerre mondiale, le Canada a joué un rôle de premier plan au sein des Nations Unies, organisme chargé de maintenir la paix et de promouvoir la sécurité internationale. Les Canadiens ont participé à presque toutes les opérations de maintien de la paix des Nations Unies: en Égypte, en Israël, en Syrie, au Liban, à Chypre, en Corée, aux

Indes, au Pakistan, en Nouvelle-Guinée occidentale, au Congo, au Yémen et au Nigeria.

A la suite de l'éclatement du conflit israélo-égyptien, près de 900 militaires canadiens ont été envoyés dans la bande de Gaza de 1956 à 1967, date de la dissolution de la Force des Nations Unies stationnée dans cette région.

De 1960 à 1964, une unité de transmission composée de 300 hommes a assuré le fonctionnement d'un réseau de communications pour la Force des Nations Unies stationnée au Congo.

En 1954, le Canada a détaché son premier contingent auprès de la Commission internationale de surveillance et de contrôle au Vietnam et au Laos. Celui-ci comptait en 1973, au plus fort de la participation canadienne, soit après le retrait des troupes américaines du Vietnam, 245 militaires chargés de veiller au respect du cessez-le-feu. Le contingent de surveillance s'est retiré du Vietnam en juillet 1973 tandis que la mission canadienne est restée au Laos jusqu'au printemps 1974.

En 1978, c'est au Moyen-Orient que les Canadiens auront apporté leur plus grande contribution aux opérations du maintien de la paix, servant dans la Force d'urgence des Nations Unies (FUNU) et dans la Force des Nations Unies chargée d'observer le dégagement (FNUOD). La FUNU est stationnée dans le Sinaï